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【地域の課題・事前提出のテーマ】 

① 花月川河川改修工事の促進（国道２１２号線財津橋上下流）について 

（A 氏） 

平成２４年、２９年の大雨により花月川が氾濫し大きな被害があり、２９

年以降河川改修等の整備が行われてきているが、国道２１２号線財津橋上下

流が未整備区間となっている。また、国道の４車線の拡幅工事で上流側に２

車線の橋が新たにかかり、上流にある井堰との距離が狭くなっている。大雨

が降ると橋の下流が未整備のため、橋上流部から氾濫する恐れがある。ここ

が氾濫すると国道（花月バイパス）が河川のようになり財津町、清水町、天

神町まで大きな被害が発生する心配をしている。 

地域から市、県、国土交通省に整備を早くするよう要望しているが、議会

としても対応してもらいたい。 

（議員） 

平成３１年２月１２日付で、三花地区２１世紀まちづくり委員会から日田

市長に要望があがっていた。この要望については、４月１０日付で日田市長

から、国土交通省筑後川河川管理事務所長あてに要望書を提出している。 

議会としても、市と一緒に後押しをしていく姿勢である。 

（C 氏） 
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進行状況の評価をする仕組みがあるか、要望をあげているからいいという

ものではない。進行状況については建設委員会なりで評価してもらわないと

いけない。 

（議員） 

要望したことに対して、議会でもチェックしていきたい。 

（A 氏） 

緊急性を理解していただき、対応が遅れているなら人災になる。議会でも

現地調査をして危険性をしっかりと捉えて対応してもらいたい。 

 

② 山田原からの悪臭対策について 

（A 氏） 

 三花地区だけではなく日の出町、清岸寺町、丸山町、豆田町、上手町、坂

井町と広範囲にわたる悪臭対策について、市、県から指導をしてもらってい

るが、風向きや温度や気圧の関係等で悪臭が発生することが起こっている。 

住宅地周辺に影響を及ぼす事業所が入るときには生活を脅かすことがな

いような施策を議会としても対応してもらいたい。 

（議員） 

山田原からの悪臭問題については、令和元年８月２１日付で、三花地区２

１世紀まちづくり委員会から日田市長あてに要望があがっている。これを受

けて、市としては県家畜保健衛生所、西部振興局、西部保健所、西部地域畜

産環境推進指導協議会等に対策を要望している。 

 以前からある養豚場には立ち入り検査の結果、改善されているという報告

を受けている。新設の養豚場の排気ファンにメッシュシートを張り、防臭剤

を入れて悪臭対策をしている。 

 しかし、それでも異臭が発生しているという現状を西部地域畜産環境推進

指導協議会に伝え、事業所に指導してもらい改善する取組を要望している。 

 九重町では住民運動で養豚施設建設をストップさせた経緯もある。 

悪臭防止法に基づいた指導はなかなかできないが、議会としても一般質問

でも 6 名の議員が行っている。議会としても悪臭問題については関心を持

ち、注意し対応していきたい。 

（C 氏） 

 法律上問題ないのであれば、悪臭、騒音など環境問題について、議員提案

として規制はできないか。例えば、施設ができる前に地域住民の承諾を得る

などしないと、施設ができてしまってからでは何もできないから、できる前
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に審査できる条例制定など議員提案できないか。 

（議員） 

 環境問題について考えると議会としても研究をしていきたい。 

（議員） 

 現在でも、新しい施設を建てる時には、農業委員会を通し、事前に周辺地

域と協議をしているかなど話があるはず。以前、天瀬町時代にも塚田の原野

に肥育をする施設ができる時に、住民が「汚水等が出るのではないか」とい

ことで協議書を作った経験がある。そのことからも、今回もあったのではな

いかと思うが、あまり知られていなかったという事も聞いている。そういう

作り方になることがおかしいので、畜産業者も地域と共存しなければならな

いことから、この話が無かったことがおかしいと思う。県も指導していると

いうが、今回はここまで広範囲に影響があると考えていなかったのではない

かと思う。 

（C 氏） 

 新しい施設ができるといううわさも聞いているので、取り組んでもらいた

い。 

（議員） 

 この件については、現在ある施設をどうするかという問題も含めて、持ち

帰り市とも対応をしていきたい。 

 

③ 学校通学区域の問題について 

（A 氏） 

一つの自治会内で別の学校に通うことがあっていいのか、学校が違うこと

で地域コミュニティがとりづらくなっているのではないか。 

また、中学校区については部活動のために住所を移している生徒がいる

が、問題点はないのか。 

（議員） 

 通学区については、本来通学する学校の２分の１の距離以下の場合、地理

的要因として特例措置があり、希望により近い学校への通学を特例として認

めることがあることから、保護者の方が判断している。 

 部活動の問題については、中体連で学校内に無い部活でも複数校連合で支

部大会などに出場できるような仕組みを考えているなど工夫をしている。 

（A 氏） 

 親戚に住所を移しているが、実際は元の家から通学していることが分かっ
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ていながら、黙認しているのか、交通安全等に配慮しているのか。 

（議員） 

 年度末に更新手続きをしているので、その時に実態と違うのであれば確認

している。 

（A 氏） 

 安全対策についてどうするか考えないといけないのではないか。 

（D 氏） 

 戸山中学校は昨年の入学者が１３人。北部中に行って戸山中入学人数が減

れば他の部活動もできなくなる。部活だけが重要なのか、そこまで考えてく

れないか。 

（議員） 

 具体的に中学校で問題があるということを伝えることはできる。 

（A 氏） 

 防犯等まで考えてやらないと、実際は従来の家から通っている事実に対し

て調査をして、フォローできるような体制をとる必要があるのではないかと

思う。 

（議員） 

 この問題については認めてはいけないという考えなのか、子どもたちのこ

とを考えれば対応すべきであろうというお考えか、お聞かせいただきたい。 

（D 氏） 

 越境入学について教育委員会がどこまで把握しているか、議員としてチェ

ックしていただきたい。 

（議員） 

 実態把握をしたうえで議員として教育委員会に働きかけをするというこ

とでよろしいか。 

（議員） 

 五馬中でも問題になっているが、通学上の問題についても調査をしたいと

思う。 

（E 氏） 

 昨年も同じように質問し、持ち帰り協議しますと言っていたが、協議して

いないのか。 

（議員） 

 昨年度の報告書に戸山中に部活がないということで出ている。委員会の中

では部活については教育委員会と協議をしたが、安全面の問題や通学の問題
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等については話していなかったが、部活動の件は大きな問題として委員会と

しても協議してきている。 

（A 氏） 

 複数校連合で部活動ができるなら、その学校までの移動バスを準備するな

どの対応は考えられないか。 

（議員） 

 報告書を委員会に挙げて議論するようにしてきているが、部活だけの問題

だけで学校に通っているのかということもあったが、各中学が特色ある学校

として周辺部の学校が維持できるような問題提起をいただいたので、議論の

内容を報告することも併せて委員会に申し入れる。 

 

④ 公共交通機関の問題について 

（B 氏） 

高齢化が進んでいることから交通手段の確保のために、バス会社への補 

助金を出す方法ではなく、補助金を利用者に出す方式はできないか。例えば、

免許返納した高齢者には無料や定額制度などができないか。移動購買車や医

療機関の出張など出前型の方策も考慮できないか 

（議員） 

 公共交通の問題ですが、補助金の使い方を考えてもらいたいという事だと

思う。過疎バス対策費という事で県、市の補助金が出されているが、日田バ

ス路線については廃止路線希望が出されているので、市としては廃止基準を

１便当たり 4 人以下の利用であれば廃止対象路線としている。地域公共交通

を考えようという話し合いの中で、三花地区は大分交通と日田バス、伏木町、

秋原町はデマンドタクシーがあるが、バス停までしか行けないので不便な部

分もある、 

 議会としても、先日、市長に提出した提言書の中で、買物支援、移動支援

をあげている。総務環境委員会では、ひたはしり号、デマンドバスなどの利

用状況を把握し、福祉のサービスでやる送迎と合わせた買物支援などができ

ないかなど、委員会としても妙案を出していきたい。 

 

⑤ 旧国道「市道日ノ出～藤山線（清水町～天神町）」の路側帯のカラー表示

について 

（B 氏） 

昨年度調査まで来たが、その後どうなったかを聞かせてもらいたい。 
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（議員） 

 市として計画的に道路標示の整備は行うということであるが、できるだけ

早く実施してもらうよう申し入れる。 

 

その他 

（D 氏） 

４車線化に伴いデメリットの部分もあり、地元住民の意見を聞いて住民に

よりそった協議をしてもらいたいので、議員にも話を聞いてもらいたい。 

 （議員） 

 地元の方からお声掛けいただけば議会として対応していきたい。 

（B 氏） 

道路の排水溝に杉の皮がたまって詰まることがある。県に相談もしたが、

業者に指導できないか 

 

 

【主要事業報告】 

 委員会担当から説明  ⇒  質疑なし 

 

 

 


